

## #2 Gazette Haïti - Marseille : Les patients

Nous voilà pour un an en Haïti. Deux fois par mois, j'interviendrai pour vous faire part d'une action, d'un regard sur le centre pédiatrique fondé par les sœurs dominicaines, et financé par la Fondation Hôpital Saint Joseph. Pour commencer cette année, il me paraissait important de comprendre qui sont ces personnes auxquelles nous rendons service et prodiguons des soins au quotidien.

Nous accueillons donc tous les jours en moyenne une dizaine d'enfants. Chaque semaine, nous en accueillons un peu plus. Les enfants accueillis vont du nourrisson à l'enfant de six ans. Tous issus de familles pauvres - 70% des haïtiens vivent sous le seuil de pauvreté -, par conséquent les soins prodigués vont toujours traiter les mêmes maux : malnutrition, carence en fer et en vitamine, parasites. 90% des patients qui passent à la pharmacie achètent au moins un médicament lié à l'une de ces pathologies.

Poser le diagnostic est une chose, il faut ensuite s'assurer qu'il est compris et que le traitement sera bien appliqué. En effet la plupart des parents ne savent ni lire ni écrire. Il nous faut donc :

- \* Expliquer pour chacun des médicaments ce qu'il convient de faire
- \* Inscrire grâce à des pictogrammes sur les boîtes les quantités ainsi que le nombre de fois où il faudra prendre le médicament
- \* Faire répéter au parent pour s'assurer que le traitement est bien compris.

La suite de notre séjour dans une prochaine gazette !

